

# Diario de Costa Rica

AÑO 1 N° 172

SAN JOSÉ, C. R. VIERNES 21 DE ENERO DE 1898

VALE 5 CENTAVOS

DIARIO DE COSTA RICA

**Periódico de información**

Director-proprietario,  
MÁXIMO SOTO HALL.  
Redactor Cronista  
ERNESTO MARTIN

SERVICIO DE CUATRO REPÓRTERES

**CONDICIONES:**

Saldrá todos los días, menos los siguientes á los festivos.  
Suscripción mensual en las provincias \$ 1 00  
Suscripción trimestral en San José 3 00  
Suscripción mensual para Europa y América 1 50  
Número del día 0 05  
Número atrasado 0 20  
*Venta por las calles*  
Avisos y comunicados, precios convencionales.  
La colaboración será solicitada.  
Todo pago será anticipado.  
No se devuelven originales.

Apartado de correo n° 168.  
Redacción y Administración: 5ª Avenida Oeste, n° 58.

**AGENTES**

Cartago.....	Alfonso Guzmán C.
San Ramón.....	Rafael Rodríguez
Juan Viñas.....	Mariano Zanetti
Heredia.....	J. Leonidas D. Loria
Alajuela.....	J. Eusebio Soto
Puntarenas.....	Tomás K. Molina
Nicoya.....	Alberto Flores
Limón.....	Rogelio E. Pardo
Grecia.....	José de J. Bello
Río Segundo.....	Alberto Alfaro V.
Paraíso.....	Federico Quesada C.
Palmares.....	Juan R. Mora Vargas
Turrialba.....	
Liberia.....	Jesús T. Vega
Esparta.....	Alberto Céspedes
Santa Ana.....	Carlos Barrios
Desamparados.....	Domingo Monge
Tucurrique.....	Federico Streber
Santo Domingo.....	Joaquín Azofeifa
Agencia general en El Salvador.....	Joaquín Arciniégas.

Solicitamos Agentes laboriosos y serios. Pagamos bien.

**AVISOS ECONOMICOS**

á 10 centavos el centímetro en no menos de 10 inserciones.

**DR. M FISCHEL**  
CIRUJANO-DENTISTA

Americano  
Frente á la plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

**AVISO**

EN la Farmacia del Comercio es necesita un Boticario competente. Se exigen buenas recomendaciones.

**Mantequilla**

Nos permitimos avisar á los consumidores de la *Mantequilla de Atirro* que no podemos reservarla á nadie y que la venderemos á los primeros que lleguen los sábados en la mañana.  
La Ma. Sta.  
PAGES & CANAS

## ES

LA MEJOR

Eso dicen todas las personas que han usado la INYECCIÓN que fabrica la **BOTICA ORIENTAL.**

## GRAN CANTINA AMERICANA

—DE—  
**RAMOS Y PANISKY**

JUNTO A LA ESTACION DEL FERROCARRIL

Aumentado este local á la última, con muy buenos cuartos reservados á las señoras, familias y caballeros.  
Tenemos gran cantidad de vinos franceses, españoles é italianos. "Licores gran variedad."

COCKTAILS A LA PERNIERE

Ponemos en conocimiento de nuestros clientes, viajeros de las provincias, y á todas las personas de buen gusto. Los exquisitos **SANDWICHES AMERICANOS** de todas clases.

Cervezas frías, á todas horas y de las mejores marcas. Queques. Tostelería y Confeitería fina.

Durante los días festivos y domingos habrá Helados, lo mismo que Ponches fríos.

**SERVICIO ESMERADO Y A LA ULTIMA**

30

17

## QUEMASON

Para día de año nuevo y día de Reyes

**HA LLEGADO LA HORA DE OLSEQUIAR SIN QUE CUESTE REGALADOS**

puede decirse, se encuentran juguete de todas clases para todo sexo y edad;

CIGARRILLOS

PUROS

JABONES

JOYEROS

BASTONES

VEHICULOS,

AJUARES DE MESA

SERVICIOS DE TÉ, ETC. ETC.

En casa de los señores

**ABERLE Y BONINO**

Frente á Doña Concha Corrales

## BILLARES

con mesa de mármol premiados en la Exposición de Guatemala. El que quiera uno bueno y barato, lo encontrará en mi taller, frente al Registro Central del Estado Civil. También recibo órdenes para la construcción de muebles finos.

SALVADOR GONZALEZ.



**MAQUINA DE ESCRIBIR**  
Dura más que todas las otras;  
**EL MODELO N. 4**

tiene todas las

condiciones de durabilidad, que han hecho famosa en el mundo

**LA MAQUINA DE ESCRIBIR CALIGRAPH**

Tiene también varias mejoras que ahorran trabajo y hacen su manejo fácil.

Esta máquina es sin duda, la más apropiada para los países Hispano-Americanos.

Enviamos gratis nuestro Catálogo ilustrado y descriptivo, á las personas que nos lo pidan.

American Writing Machine Co.  
237, Broadway, New York, E. U. A.

**DR. E. A. FRIIS**  
Cirujano-Dentista Americano

Todas las personas que necesiten arreglarse la dentadura y que residan en Grecia, Naranjo, Zarcero ó Palmares deben acudir á la oficina que por pocos meses he establecido en la villa de San Ramón.

Especialidad en la colocación de dientes artificiales, calzas en oro ó plata y todas las últimas novedades de la profesión.

—Extracción de dientes sin dolor—

**FARMACIA DE PARIS**  
**BOTICA Y CONSULTORIO MEDICO**  
 DEL DR. CESAR BORJA  
 Ventas por mayor y menor  
 Calle Central ns. 13, 17 y 21.—SAN JOSE

## La fuga de Beeche

La guerra es una desgracia lamentable. Pero cuando ella se impone como único medio para conservar resplandeciente el honor de un pueblo, venga en buena hora con su cortejo de males, con su ruina y desolación, antes de que ruede por tierra el decoro de un país que tiene en su historia páginas tan gloriosas como aquellas que relatan las épicas hazañas del 56.

Bueno que se recurra á los medios diplomáticos para ver de obtener una reparación al ultraje inferido á Costa Rica por Zelaya. Pero cuando esos medios se han agotado—y en este punto nos pusimos nosotros desde el principio por inevitable;—cuando á nuestra moderación se responde con bravatas y engaños; cuando nuestra prudencia se califica de miedo, fuerza es dejar á un lado consideraciones que riñen con el honor y tomar las enérgicas resoluciones que la majestad de la patria herida reclama.

Los individuos como las sociedades, las sociedades como los pueblos tienen deber ineludible de sacrificarse cuando los dictados de su conciencia así lo exigen. Voltaire lo ha dicho en su lenguaje incomparable:

Quand on a tout perdu, quand on n'a plus d'espoir,

La vie est un opprobre et la mort un devoir

Queremos á Costa Rica como el primero de sus hijos; en la medida de nuestras fuerzas tratamos de contribuir á su grandeza; en la hora del sacrificio estaríamos en las filas delanteras de los que por ella abdicar sus intereses y vidas; pero—y esto quizás es hijo únicamente de nuestra naturaleza de poetas—antes nos gustaría verla digna que próspera.

Quiera la suerte que tan enojoso asunto obtenga el arreglo que la civilización aconseja. Quiera también que el honor de Costa Rica no sea alterado por el más ligerísimo punto negro.

### INSISTIMOS

Nuestro estimado colega de *El Herald* se refiere en su número de ayer á la petición que en el mismo sentido y el mismo día que *La Prensa Libre* tuvimos ocasión de presentar en nuestra edición del 19 de este mes y año.

Deplora *El Herald* el tono en que ambos periódicos presentamos nuestro alegato, y nos cita aquella famosa oración ciceroniana en que se abogaba por la libertad de Deyotaro: *Tú Cesar, más famoso aún...* etc. A quien reclama justicia no le conviene el tono humilde de quien implora gracia. Cicerón por más que aparezca en la historia como ejemplar de alta elocuencia meliflua, no es modelo para quien pone los ojos en los caracteres enteros y busca el temple finísimo de las almas grandes.

La famosa sentencia de Horacio *Sume superbiam quasitam meritis* podrá aplicarse aquí muy bien, con sólo poner *justicia* ahí donde se lee *mérito*. Por nuestra propia dignidad, por la de los inocentes desterrados, hemos prescindido de cuanto dé lugar, si quiera por lo delgado de una línea, á imaginar que se ponen dejes de ruego en lo que debe tener inflexiones de protesta.

Queremos que vuelvan á su patria el doctor Flores y el Lic. Venegas. Pero que vuelvan con su honor intacto.

## Perfil de mujer

Para Juan Eduardo Moreno

Ella era así. Tenía el supremo poder de la belleza, que prosterna á porfia cuanto palpita en tí, Naturaleza!

Desde el altivo trono de su soberbia de mujer hermosa, recibía en irónico abandono la ofrenda del mortal para la diosa.

No era la suya la belleza fatua de la mujer sin expresión y seca, de la mujer-estatua, de la mujer-muñeca.

Era ella carne viva y palpitante bajo el ansia intuitiva del deseo, virginidad en flor exuberante para entreabrirse al sol del Himeneo.

Sobre su frente pálida y extensa había irradiaciones de alboradas; y entre los rizos de su negra trensa la atracción de las sombras encantadas.

Y había en su pupila soñadora algo del llamamiento, algo del ruego; y en sus labios, con música sonora, parecían vibrar besos de fuego.

Y había voluptuosas languideces en cada seno cándido y erecto, que convidaban á apurar las heces de lo sublime junto con lo abyecto.

Y las rítmicas curvas hechiceras de su cuerpo, al vaivén vago y profundo, ponían en sus mórbidas caderas el sagrado temblor de lo fecundo.

Cuando marchaba la gentil coqueta con su porte triunfal de soberana, estrangulaba el pálido poeta en la garganta el ¡vitor! y el ¡hosana!

Para aquella mujer todo era poco; ninguno digno de besar su huella. —Y el trágico poeta, vuelto loco, la vió, la quiso y se mató por ella.

Marcial Cabrera Guerra.

Santiago de Chile

### CACETILLA

Huésped

Dentro de muy pocos días estará entre nosotros el notable escritor nicaragüense don Enrique Guzmán, q' ha logrado pasar la frontera, poniéndose fuera del alcance de las furias zelayistas.

Nos complacemos en enviarle desde ahora nuestra cordial bienvenida y en poner á su disposición las columnas de nuestro periódico.

Un hombre de ciencia

Nos dicen que está para llegar á esta República el afamado médico cubano doctor Diego Tamayo para continuar sus investigaciones acerca de la patología intertropical.

El doctor Tamayo que es un eminente bacteriólogo, discípulo de Pasteur, á cuyo lado estudió el tratamiento de la rabia, tiene una buena reputación en Europa y América por sus

trabajos sobre higiene pública especialmente, y sus disquisiciones sociológicas.

Es además un buen orador-conferencista y un hábil periodista científico y persona de gran cultura literaria.

Creemos que con tan buenos elementos encontrará acogida grata en nuestra sociedad que sabe ser hospitalaria con el mérito verdadero.

Una rectificación

Con gran placer hemos visto la rectificación que en el número de ayer de *El Herald* hace *Josefino* con respecto á aquella parte de su crónica del martes á que nosotros hicimos referencia en son de crítica.

*Josefino* es un joven de méritos que sabe captarse las simpatías de cuantos le tratan ó le leen, por lo que no pudimos menos de consignar nuestra censura con dolor. Hoy le aplaudimos llenos de alegría.

### 119 CONTRIBUCIONES!!

El célebre escritor francés M. Paul de Cassagnac, enumera en el *Daily Telegraph* de Londres hasta 119 contribuciones que pagan él y sus ciudadanos, expresando la duda de que, con ser tantas, aun no se ha agotado la lista. Al mismo escritor pertenecen los siguientes párrafos:

“Al levantarme de mañana, enciendo un fósforo, y entonces me acuerdo de que pago contribución sobre los fósforos. Enseguida enciendo la vela por la cual, desde luego, también he pagado un tanto al fisco. Salto de la cama y abro la ventana para respirar el aire fresco; allí me acomete la reflexión de que en Francia existe la contribución de puertas y ventanas.

Al dirigirme al lavado, recuerdo los impuestos que gravan el jabón y casi todos los demás artículos que están en mi tocador. Salgo á pasear en mi jardín... y también está gravado. Enciendo un cigarro ó sorbo una pulgarada de rapé... impuesto sobre el tabaco; voy á almorzar y pienso que el carbón, la leña, y cuanto ha servido para hervir mi café ha pagado derechos de consumo y acaso también de importación. Si como vaca, carnero, ternera, puerco ó venado, debo pagar derechos. Me gustan las enaladas... y, en efecto, la sal, pimienta, vinagre y aceite empleados para aderezarlas también están gravados; y no importa lo que beba: cerveza, Sidra ó Jerez, tengo que pagar lo mismo. Después del almuerzo tomo café puro ó con gotas de cognac, y así, de un sorbo me trago tres contribuciones: sobre el azúcar, el café y el alcohol.

Terminado el almuerzo, ensillo mi caballo por cuyo privilegio tengo que pagar á la República, además de pagarle por la avena y la cebada que se come el animal y por la paja sobre la cual duerme. Si salgo á pasear en carruaje me cuesta una nueva contribución; y si monto en bicicleta, otra de dos pesos. Si cazo, contribución; si canto; si compro pólvora para asustar á los gorriones de mi huerto, otra.

Me encuentro á un amigo y vamos á jugar una partida de carambolas para olvidar este enojoso engraje de contribuciones: pero veo que también tributan los billares; suelto el taco, tomo una baraja, y me encuentro con un impuesto sobre naipes. Finalmente, viendo que esto me preocupa y encocora demasiado, voy

á pesarme en una báscula, para ver cuántas carnes he perdido; pero antes tengo que pagar la contribución de pesas y medidas que alcanza á todos los ciudadanos. Una de mis hermanas es monja, y tiene que pagar contribución por sus hábitos. Deseo, en fin, dejar mis habitaciones y huir de todo esto, para lo cual pongo en la puerta el anuncio de alquiler; pero esto implica nueva contribución y así sucesivamente.”

¿Qué diría Cassagnac si alguien inventara las innumerables contribuciones que pesan sobre nosotros?

Aquí donde hasta por pensar se paga tributo de sangre. ....

### DEL EXTERIOR

Berlín 15.—Dos veces durante la semana el Emperador Guillermo visitó á la Embajada rusa y tuvo largas conversaciones con el Embajador de ese país. Los asuntos tratados fueron China, Corea y el Japón. Se dice que es la intención de Rusia poseionarse de Caucasia del Este que forma parte de Turpestan y contiene 25 millones de habitantes; se nombrará Gobernador de la referida provincia al Gran Duque Ruso.

Habana 15.—Noticias recibidas de fuente española en Pinar del Río, anuncian el asesinato por sus propios soldados del General insurgente Delgado; el Jefe de su Estado Mayor, el Coronel Marín, se rindió á las autoridades; Delgado era uno de los principales caudillos de la revolución. El señor Govin, nuevo Ministro del interior llegó hoy de los Estados Unidos; tuvo buena acogida; prematuramente después de desembarcarse visitó al Presidente del Gabinete y prestó el juramento. Blanco ha expedido una circular la cual ordena que cada batallón sea aumentado con 125 hombres reclutados de los distritos donde se encuentran los respectivos batallones. Los reclutas tienen que prestar sus servicios por seis meses.

Washington 15.—El señor Quesada representante de Cuba en este país, refiriéndose á los recientes motines acontecidos en la Habana, opina que han sido instigados por España para que sirvan como pretexto para salir de sus dificultades; pues quiere demostrar al mundo que es imposible gobernar la Isla mediante la autonomía y así obtener el consentimiento de los Estados Unidos para volver á poner en práctica su sanguinario plan de pacificación.

Constantinopla 15.—El Sultán concedió audiencia ayer á Mr. Sinovieff, Embajador ruso quien según se dice le manifestó á Su Majestad que si la Puerta no retira su oposición á la candidatura del Príncipe Jorge para el puesto de Gobernador de Creta, Rusia propondrá á las potencias la anexión de Creta, Grecia.

Londres 15.—Un despacho de Shanghai para el Daily Mail avisa que las demandas de Francia en Hainan causan inquietud en el Japón. Ha muerto el reverend C. L. Dobson: escribió “Alice in Wonderland”, bajo el seudónimo de Lewis Canol.

París 15.—Como indicación de una mejora en las relaciones entre Francia y Alemania es la condecoración con la gran cruz de la Legión de Honor del conde von Munster, embajador alemán en esta capital. La condecoración fué motivada por la ratificación del tratado franco-alemán respecto el territorio del Níger. Se ha presentado al Gobierno una petición

pidiendo la revisión del juicio del Capitán Dreyfus. La petición se basa en el alegato de que las fórmulas judiciales fueron violadas y que un misterio envuelve el asunto. Está firmado por un gran número de médicos, abogados y escritores incluyendo á Emilio Zola, Mr. Andole France y Mr. Declaux, Presidente del Instituto Pasteur.

Roma 16.—El "Messagero" publica un telegrama de Madrid el cual dice que la incompetencia del Gobierno español está causando enorme descontento por toda la isla de Cuba. Los autonomistas se han vuelto revolucionarios. Se ha perdido toda la esperanza de pacificar la Isla. El "Messagero" siente que el asunto en Oriente impida que las potencias se ocupen de la inminente catástrofe que amenaza á España.

Nueva York 16.—Ayer llegó ésta, procedente de Inglaterra, el General Booth fundador de la Secta religiosa llamada "Salvation Army" ó "Ejército de salvación."

París 16.—El Gabinete ha resuelto no aceptar la interpelación respecto la prisión del Capitán Dreyfus, pues los Ministros no creen que existe razón para abrir de nuevo el asunto.

Constantinopla 16.—Se anuncia q' la Puerta está negociando en Londres un empréstito de un millón quinientas mil libras esterlinas para aumentar la armada turca.

Habana 16.—Después de tres días de tumulto é inminente conflicto entre el populacho apoyado por los voluntarios y el Gobierno de Blanco, la ciudad ha tomado otra vez un aspecto de calma; en ningún momento durante este tiempo han estado amenazados seriamente los americanos ó sus intereses. Los oficiales voluntarios no ocultan su intención de hacer todo lo posible para botar á Blanco y obligar á España abandonar el plan de autonomía.

Madrid 16.—Se sabe que los recientes motines en la Habana fueron instigados por ciertos prominentes personajes de ésta con el propósito de demostrar que la autonomía no es popular; el objeto fué botar al Gobierno liberal y restaurar á Weyler al mando en Cuba con Romero Robledo ocupando el puesto de primer Ministro. En caso de la intervención de Estados Unidos, los conspiradores hubieran evocado con unanimidad un desastroso levantamiento nacional la caída de la Dinastía y la llegada de los Carlistas para restablecer el orden. Como el plan fracasó, Robledo se ocupa ahora en preparar una carta para la Reina Regente suplicándole convocar las Cortes dando por razón el descontento que existe en Cuba. Probablemente recomendará la restauración de Weyler al mando.

Calcuta 16.—La Reina ha aprobado el nombramiento del General Sir Arthm Powez Palmer, Comandante de la fuerza expedicionaria en la frontera Noroeste de la India en lugar del General Weylew Sookhart.

COMUNICADO

CARTA ABIERTA

SEÑOR PRESIDENTE

DON RAFAEL IGLESIAS

Mi esposo el Doctor don Juan J. Flores se encuentra todavía sufriendo el extrañamiento que en circunstancias anormales para el país y en virtud de

la suspensión de las garantías individuales, pudo Ud. ordenar.

No son conocidos, de manera oficial, para él, para mí, ni para el país, los motivos que originaron esa disposición.

No conocemos los coartamientos, él ni yo, el decreto de su destierro.

Durante la penosa y larga prisión que sufrió no llegó á hacerse cargo alguno y estuvo incomunicado desde mucho tiempo antes de los disturbios políticos que después se sucedieron, de suerte que no es posible aventurar siquiera que en esos hechos tenga culpabilidad.

Si suspendidas las Garantías Individuales, fué motivo para deterrarse la participación que había tomado en los trabajos políticos por la Constitución garantidos, una vez restablecidas debe cesar lo anormal, quedar sin efecto aquellas disposiciones que bajo el régimen constitucional no pueden vivir.

Celoso, como se dice Ud., del buen nombre que á la posteridad ambiciona legar, creemos quiera informar al país, de la moralidad de sus procedimientos, someter á juicio á quien haya delinquido, ó suspender los efectos de disposiciones que sólo obedecen á circunstancias que ya han desaparecido. Mas, como se prohibió el desembarque aunque al fin se concedió, de uno de los expatriados que ha regresado ya al calor de su hogar, me permito dirigir á Ud. la presente exposición, confiada en que la cortesía hará á Ud. contestarme si no obstaculiza el regreso de mi esposo al país y en caso contrario si existe contra él algún cargo que justifique la dolorosa condena de no contar con patria. No parece correcto que tenga que tomar participación en un asunto de tan público interés; pero á ello me obliga mi condición de esposa, el celo que abrigo por los intereses de una familia que está careciendo hoy de la dirección de su padre cuando más la necesita, y más que todo, la conciencia íntima que tengo de que sufre inocentemente, quien no ha sido más que su contrario leal en política y no ambiciona otra cosa que el bien de su patria y hogar.

Su atta. S. S.,

Trinidad de Flores.

Heredía, enero 20 de 1898.

DIA RELIGIOSO

El martirio de Santa Inés, virgen, en Roma, á la cual Sinfonio, prefecto de la ciudad, mandó echar en el fuego, y habiéndose apagado por oración de esta santa, fué degollada. De ella escribe San Jerónimo estas palabras: "En las lenguas y letras de todo el mundo y especialmente en la Iglesia es alabada la vida de Santa Inés, porque venció á su tierna edad y al tirano, y consagró con el martirio el título de la castidad."

SEMBLANZA DE CAMPESINOS

Este, del cabello cano  
Como la piel del armiño,  
Juntó su candor de niño  
Con su experiencia de anciano;  
Cuando se tiene en la mano  
Un libro de tal varón,  
Abeja es cada expresión  
Que, volando del papel  
Deja en los labios la miel  
Y pica en el corazón.

Rubén Darío.

CRONICA JOSEFINA

— Bastante mejor de la enfermedad que le aquejaba se encuentra el apreciable caballero don Alejandro Cardona.

—En la tarde de antier hubo un conato de *borriacho* en la esquina de la casa de habitación de don Oscar Knöhr. El causante—un hombre ebrio— fué conducido á la Policía.

—En la calle 23 Sur, fué una mujer la que puso en movimiento la Policía. Fué á parar á la Reclusión.

—En la esquina del *Aguila de Oro* fué inmolado un *zopilote* por varios *gavroches* q' acabaron con él á pedradas.

—El tiempo está empeñado en mantener fruncido el ceño. Sigue con sus brumas como si no estuviéramos en verano. La verdad es que esta es la época de los contrastes.

—Próximamente verá la luz un libro de nuestro compañero de tareas Ernesto Martin. Que sea pronto!

—El *Diario* insertará en folletín una preciosa novela francesa que uno de sus colaboradores traduce actualmente.

—Tomen nota nuestros favorecedores de Puntarenas de que hemos nombrado Agente en ese puerto al señor Fermín Tapia.

—Antigua Guatemala, octubre 11. El doctor Salvador Cheves, ha enviado á una respetable casa de Nueva York el siguiente interesante mensaje:

"La Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, que preparan los señores Scott y Bowne, es una combinación que responde tan científicamente á las necesidades de un organismo débil, que su uso es ya del dominio público, hallándose justificado su empleo por los buenos y seguros efectos terapéuticos que produce, razones por las cuales siempre será recomendable."

MOVIMIENTO MARITIMO

Limón, enero 20.—A las 7 a. m. fondeó el vapor inglés *Altai* procedente de Cartagena, 48 horas de mar, Capitan J. A. Morris, 41 tripulantes, 15 3 toneladas.—Pasajeros: John S. Casement, John C. Brady, Kesperach Futterworm, Florense A. Paris, John Tradi, Joseph Patrick, Mary Morgan, Lorios Framis, Morrau Lowe, Joseph M. Williams, Isaac Wahit, Ambrose Mordecar, David Stuart, James Lewis, Elisabeth Black Anny King, Batrice Brown, John N. Garvin y Andrea Laymon. Carga: 2,670 bultos. Co-

rrespondencia: 9 bultos. Consignado á J. M. Keith.

Puntarenas, enero 20.—Hoy á las 8 a. m. fondeó el vapor alemán *Kambyses* de 1193 toneladas, procedente de B<sup>a</sup> Ventura, con dos horas de mar, 22 tripulantes, Capitán G. Tenime y consignado á Rohmser y Cia.—Pasajeros: L. Palacios. Carga: 1060 bultos mercaderías, con 60 toneladas

PUNTO FINAL

—¡Conque, me niega usted la mano de su hijo!

—Sí, señor; se la niego.

—¡in tener en cuenta los muchos favores que usted me debe!...

—Pues precisamente por eso. Usted me ha prestado mucho dinero sin exigirme jamás recibo, lo cual demuestra que no es usted hombre de negocios.

—Péro...

—No hay pero que valga. Estoy resuelto á no confiar la felicidad de mi hija á un hombre tan ligero como usted.

En casa de una señora de edad estaba de visita un caballero, el cual admiraba la belleza de los cabellos de la señora.

Un chiquilla que asistía á la conversación, dijo:

—Yo sé porqué son hermosos los cabellos de mamá: porque no duermen con ellos!

TENEMOS el gusto de avisar á nuestros lectores que ya está á la venta en la *Librería Moderna* de Font y en Tipografía de *La Unión Católica* la magnífica obra del Presbítero J. Daniel Carmona, *De San José al Guanaque é indios guatusos*, á \$ 1.50 ejemplar.

UNA FLOR

Alquilo una casa decente, para poca familia.

J. Monge Reyes.

POR \$ 120

Se necesita una casa situada en punto céntrico. En esta oficina informarán.

SE necesitan 5 piezas situadas en punto céntrico, con servicio interior. Se pagan bien.—Informan en esta oficina.

UN JOVEN

con buenas recomendaciones desea colocarse en un almacén.

Dirigirse al apartado n<sup>o</sup> 392.

EL COCKTAIL CLIQUOT

¡ATENCIÓN!

Se previene al público no se deje engañar por lo parecido de las etiquetas. Este cocktail está hecho del mejor wiskey conocido.

arreglado con gotas amargas de Angostura,

enriquecidas con champaña de la viuda Cliquot.

THE CLIQUOT COCKTAIL CO.—LOUISVILLE KY U. S. A.

Si se pide siempre en distintas cantinas *cocktail*, se obtiene siempre una bebida distinta; pero si se pide el

COCKTAIL CLIQUOT

que viene perfectamente arreglado y embotellado, se obtendrá siempre la misma riquísima bebida.

Para las señoras débiles, es un aperitivo especial

J. B. RICHARDS,

UNICO AGENTE EN CENTRO AMÉRICA.

Cada día algo nuevo

- Pastillas Hemoglobina
- Vino de coca Mariani
- Cognac Higiénico á \$ 4-00 5-00 y 6-00 botella
- Linimento Geneaud para caballos
- Pastas Pectorales de Lechuga
- Savia de Pino, Nafé, Codeina y Tolú etc.
- Preparación Wampole

**BOTICA AMERICANA, frente al Carmen**

Obras de José Milla y Vidaurre

CASA EDITORIAL DE E. GOUBAUD & C<sup>a</sup>

Nómina de las Obras que formarán los 10 Volúmenes de la Colección.

- 1<sup>o</sup>—*El Visitador* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Juan Fermín Aycinena.
  - 2<sup>o</sup>—*Los Nazarenos* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Ricardo Casanova y Estrada, Arzobispo de Guatemala.
  - 3<sup>o</sup>—*Hija del adelantado* (Novela histórica) *Memorias de un Abogado*. Prólogo del Dr. don Carlos Bonilla, Ministro de Instrucción Pública del Estado del Salvador.
  - 4<sup>o</sup>—*Historia de un Pepe y don Bonifacio*. Prólogo del doctor don Ramón A. Salazar.
  - 5<sup>o</sup>—*Cuadros de Costumbres*.—Prólogo de don José María Vela Irisarri.
  - 6<sup>o</sup>—*Libro sin nombre y artículos varios*.—Prólogo del Licenciado don Agustín Mences F.
  - 7<sup>o</sup>—*Canasto del Sastre y Nuevos Cuadros de Costumbres*.—Prólogo del Licenciado don Manuel Valle.
  - 8<sup>o</sup>, 9<sup>o</sup> y 10<sup>o</sup>—*Un viaje al otro Mundo pasando por otras partes*.—Prólogo del Licenciado don Salvador Falla.
- Los tomos vendrán lujosamente empastados con dorso y esquinas de cuero. La edición hecha en papel fino satinado, siendo el tamaño de los tomos el 8<sup>o</sup> mayor, formando en su conjunto, una elegante colección de obras buenas e interesantes.
- La edición será ofrecida al público por suscripción, pagándose por derechos de suscripción y á cuenta de ella, la suma de seis pesos, y seis pesos á presentación de cada volumen que aparezca, hasta la suma de sesenta pesos (\$ 60-00).
- Se hará una rebaja de \$ 10-00 por el pago adelantado del valor de la suscripción. (\$ 50-00 la colección).

Para pedidos dirigirse á Antonio Lehman.

Nuevos Cigarrillos

En los principales establecimientos de esta ciudad, se están ya exponiendo los famosos cigarrillos "Morazan" de la acreditada fábrica de los sucesores de Andrés La Hoz, establecida en San Salvador.—Depósito para la venta por mayor en oficina de Castro G. & Hno.

San José, diciembre de 1897. 21

Schwartz, Lowe & Co.

COMERCIANTE

Avenida Central y Calle Central

GRAN HOTEL INTERNACIONAL

de CARLOS GILIANI

'SITUADO EN PUNTO CENTRICO DE ESTA CIUDAD

Ofrece buen servicio, habitaciones decentes y bien amuebladas, salón de billar, cantina y mesa exquisitas. Se habla francés é inglés,

DOCTOR ANDRES ESCANAVERINO

MEDICO Y CIRUJANO

Especialista en las enfermedades del estómago y del intestino.

BOTICA DEL MERCADO—ALAJUELA

LA "CREMA DEL JAPÓN"

Es la bebida más pura, agradable y alimenticia. Para las personas débiles y faltas de apetito, no tiene rival, pues los componentes constituyen un alimento completo. de venta en las principales cantinas, dulcerías y tiendas de esta capital, por botellas y copas.

Precio: \$ 2-50 botella. Domicilio del fabricante, 8<sup>a</sup> Avenida O. N<sup>o</sup> 145. G. MARTÍNEZ A.

Referente á esta Crema, el Instituto Nacional de Higiene, ha dado la siguiente certificación:

El análisis de la muestra del líquido llamado *Crema del Japón*, enviado á este Instituto, demuestra que tiene propiedades alimenticias y que no contiene almidón ni sustancias nocivas.

San José de Costa Rica.—3 de diciembre de 1897.

V<sup>o</sup> B<sup>o</sup>, E. ECHEVERRÍA, Director.

C. BEUTEL, Químico Analítico.



Dr. B. Marichal M.

CIRUJANO—DENTISTA

5<sup>a</sup> Avenida Este—Número 225

Horas de consulta: de las 7 á las 10 de la mañana y de las 12 m. á las 4 de la tarde.

LA ULTIMA MODA

Con gusto ponemos en conocimiento del público en general y en especial de nuestros muchos favorecedores, que hemos recibido grandes novedades del mejor gusto Sombreros de todas clases y caprichos, hormas variadísimas, flores, cintas, plumas y todo lo que en París está en boga últimamente. Tenemos además un surtido variadísimo de adornos de fantasía, exquisitamente artísticos. ¡TODO BARATO!!

MALVINA SCHAPS.

BERTHEAU & Ca.

CALLE DE LA ESTACION FRENTE AL DOCTOR TOLEDO

Habiéndose aumentado considerablemente nuestra fabricación, nos permite rebajar un 25 0/10 e nuestros precios. Tenemos botines para señoras y caballeros, desde \$ 3-00 (tres pesos) el par hasta la clase más fina que puede desearse.

PARA LOS CICLISTAS.

El que suscribe, hábil mecánico y especialista en lo que se refiere al asunto BICICLETAS, ofrece sus servicios para toda clase de trabajos de esta índole y asegura dejar contentos á sus favorecedores.

Herrería de Manuel Müller, de 5 p. m. en adelante.

RAFAEL HAMIER

ATENCION

La Panadería "La Libertad" en Desamparados reconocida por su magnífica elaboración de pan, galletas y candelas de parafina, ofrece al público lo más fino enviar á domicilio cualquiera de estos efectos, desde el 20 del corriente en adelante. Las órdenes se recibirán en la panadería "La Estrella". Aprovechad la oportunidad.

30

5

Aviso

Do. en arrendamiento un potrero situado al Norte del río de Torres, calle del Ballestero, de cuatro manzanas, de buen pasto y con agua adentro.

DOLORES A. DE ALVARADO

5

5

T<sup>o</sup>. DE JENARO VALVERDE.—Calle 20 S. N<sup>o</sup> 443.